

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10 céntimos semanales

10 céntimos semanales

CUENTOS DEL JUEVES

A SANGRE FRÍA

Después de haber escogido sitio en una esquina de un coche desconocido, quedé en señal de posesión mi maleta en el asiento, bajé al andén y me puse a pasear hasta el momento de partir.

Los viajes me producen siempre tristeza, aunque me dirija a puntos a los que vaya a pasar una temporada allí de descanso.

Nada me representa la idea de la muerte como un viaje. Los baúles abiertos se me figuran sarcófagos, y el aspecto de las personas que me ayudan a hacer el viaje me predispone a las más lúgubres sensaciones. Para combatir este estado de ánimo, me pongo a contemplar el vaivén y el movimiento de las estaciones, que me parecen inmensas casas de locos.

En una de las vueltas de mi paseo, tropecé con un grupo de tres personas que estaban ante un coche de tercera clase. Entre ellas figuraba una señora anciana y pálida como la cera. Estaba vestida de negro é iba envuelta en un mantón de lana muy usado que marcaba su encorvada espalda.

La acompañaba un hombre y una mujer, el primero de aspecto vulgar y la otra de una fisonomía dura y nada expresiva.

—¡Pobres hijos míos! ¡Qué mal me siento! dijo la anciana con voz gangosa.

—Si, mamá —dijo la mujer, — siempre te estás quejando.

—No debía yo ponerme en viaje —replicó la anciana dando un suspiro que cortó bruscamente un arrebató de tos. — ¡Dios mío! Temo que me vaya a dar algo.

—Pero ¿que te ha de dar, si lo que tienes no es más que un ligero catarro?

—No, no debiera ponerme en viaje. Pero como estorbo sin duda... y era una carga para vosotros...

—Eso no; de ningún modo...

—Necesitas el aire del campo, y por eso te dejamos marchar...

Si al menos hubiese tomado una taza de caldo... ¡Me siento tan débil!

—¿Tú tienes la culpa —dijo la mujer; — no estas lista, y podías haber pensado en esto...

—¡Justo! No me quedaba más que el tiempo indispensable para venir a la estación...

La anciana sollozaba, y una lágrima rodó por sus mejillas.

—¡Dios mío! ¡Dios mío! No sé lo que tengo! Me va a dar un síncope.

—Aprensión, mamá; ese es una pura aprensión.

—Si hubiese tomado algún alimento antes de salir... Indudablemente, a mí me va a dar algo en el camino.

—¡Qué disparate! Vamos, mamá, no digas tonterías. Sube al coche. ¡Adiós!

—¡Adiós, hija mía!

El yerno ayudó a su suegra, y la colocó en un rincón como si fuera un fardo.

—¡Adiós! ¡Adiós!

—¡Adiós! ¡Hijos míos! —exclamó la anciana echándose a llorar como una niña.

Se dió la señal de salida, y me instalé en mi coche.

La escena que acabo de describir me conmovió profundamente y había aumentado mi natural tristeza. Quise olvidarla y saqué un libro de mi maleta con objeto de distraerme: pero no me fué posible leer. Entre las líneas del libro me parecía ver la moribunda fisonomía de la anciana y las de sus miserables asesinos.

El tren se detuvo en Versalles un cuarto de hora.

Me bajé del coche, y la piedad me llevó instintivamente al departamento en donde iba aquella desgraciada.

Acababa de darle un desmayo, y una persona caritativa le daba una taza de caldo.

A los pocos instantes se reanimó la pobre vieja, y dijo:

—¡Gracias! ¡Gracias!... Me siento algo aliviada.

Regresé a mi sitio creyendo que aquella infeliz no estaba tan enferma como parecía, y que todo era cuestión de debilidad pasajera.

Se hizo de noche, y no volví a pensar más en la anciana.

Me tendí en mi asiento, y mecido por el movimiento del tren, que marchaba a toda velocidad, me dormí como un bienaventurado, no despertándome hasta que estuvimos en Vincennes, término de mi viaje.

Medio atontado por el sueño que todavía me embargaba, seguía maquinalmente al mozo que llevaba la maleta casi sin darme cuenta de lo que pasaba en torno mío.

Veía sombras que iban y venían entre la mortecina luz de la estación, cuando de pronto el mozo se detuvo ante un grupo en el que algunas per-

sonas gritaban y gesticulaban de un modo alarmante.

—¿Qué es eso? pregunté.

—¡Pronto, un médico! —exclamó un viajero.

—No —me contestó con aire impasible; se trata de una mujer que ha muerto en el tren, una pobre anciana.

Logré acercarme al coche en que había ocurrido la desgracia, y vi el cadáver de la vieja en el momento en que dos mozos la bajaban al andén.

Reconoci el mantón de lana y el rostro pálido de la anciana; la difunta estaba rígida y yerta.

—¿Ha muerto de repente, ó ha sido víctima de algún atentado? —preguntó un viajero que estaba a mi lado.

—Ha sido víctima de un crimen, de un verdadero asesinato.

Y mientras me estremecí de horror, no pude dejar de repetir para mis adentres las palabras de la hija:

—Pero ¿qué te ha de dar, si lo que tienes no es más que un ligero catarro?

OCTAVIO MIRABEAU

DE EL FERROL

Congreso Pró Paz

Congreso suspendido. — Los organizadores insisten

Ferrol. — A pesar de la orden gubernativa prohibiendo las sesiones del Congreso a favor de la paz, los organizadores del mismo no desisten de celebrarlo.

El alcalde llamó a una Comisión del Centro Sindicalista, notificándole el acuerdo.

Habiéndose negado a firmar la notificación de la orden, produjo un marcadísimo revuelo entre los obreros.

Para asistir a:

Congreso

Hoy llegará el escritor anarquista Federico Urales.

Mañana se espera al diputado a Cortes señor Barriobero, que trae al Congreso la representación de la Liga de los derechos del hombre.

Se ha recibido un telegrama de Francia anunciando la salida del anarquista Quintanilla, representante de los grupos anarquistas.

En representación de las sociedades obreras de Gijón viene Pedro Sierra y el diputado a Cortes por Las Palmas Sr. Franchy.

En representación de las Sociedades obreras de Italia vendrá el agitador Arnaldo Borghi.

Precauciones

Han llegado nuevas fuerzas de poli-

cia, de la Guardia civil y de la policía secreta.

Asegúrase que se va a reconcentrar un escuadrón de Caballería de la Corona.

El Congreso de la Paz

Se han reunido los organizadores del Congreso Internacional de la Paz. En la reunión han acordado respetar la disposición del gobernador civil y no celebrar sesiones públicas.

Se dice que han celebrado un banquete los congresistas, tomando allí acuerdos que transmitirán personalmente a los representantes.

Mañana llegarán cuarenta congresistas, entre ellos representantes de Cataluña y Francia.

Impacientes

Los organizadores del Congreso Internacional en favor de la paz esperan con impaciencia el resultado de la conferencia del diputado republicano señor Barriobero con el Sr. Dato y el ministro de la Gobernación.

Caso de no acceder el Gobierno a dar el permiso para la celebración del Congreso públicamente dícese que sus organizadores prepararán un acto de protesta que se verificará el mismo día en diversas poblaciones.

Los delegados que aún no han salido de sus regiones han teleografiado diciendo que a pesar de la suspensión se pondrán en camino.

ALCOY

Desgracia

En las primeras horas de esta mañana ha ocurrido un lamentable suceso en la casa número 38 de la calle San Mateo.

Según parece, en ocasión en que estaba tendiendo alguna pieza de ropa desde una ventana del tercer piso la anciana de 60 años, Rosa Marset, tuvo la desgracia de perder el equilibrio de su cuerpo cayendo al patio interior de la mencionada casa, de donde fue recogida en grave estado por algunos vecinos que se dieron cuenta de este tristísimo hecho.

La infeliz mujer fue trasladada con la urgencia que el caso requería a la Casa de Socorro, apreciándosele contusiones de pronóstico reservado en distintas partes del cuerpo que le fueron debidamente curadas por los señores facultativos de guardia.

Fue conducida en una camilla al Hospital Civil de Oliver, donde falleció.

Per fin

Hoy han sido destituidos el jefe y los cuatro guardias municipales auto-

res de los atropellos cometidos en los calabozos del Ayuntamiento en la persona de dos obreros indefensos.

Esto, aunque algo tardío es un acto de justicia merced á la activa campaña sostenida por las Sociedades obreras, sindicatos y los partidos radical y reformista de la población.

El pueblo en masa (excepto los socialistas) están satisfechos del resultado de este movimiento elogiando la conducta de la comisión formada por los concejales Botella, Gosalbez, Puig, los obreros Corbi, Quiles, Miralles, Rico y el que esto escribe, que han sabido llevar hasta el fin esta campaña de moralidad y justicia.

Esta comisión me ruega comunique á la redacción de ALICANTE OBRERO, el estar sumamente agradecidos por secundaria en las columnas del periódico.

Viajeros

Mañana es esperado en esta población el actual presidente del Congreso y diputado por este distrito D. Augusto Gonzalez Besada.

—En este momento acaba de llegar el señor gobernador civil de la provincia acompañado de D. Klier Manero y otras personalidades de esa capital.

E. MARTINEZ.

Alcoy 27. Abril 1915.

Comité Pró-presos

En una reunión celebrada por este Comité se acordó el invitar á las sociedades adheridas á esta campaña para que nombren un delegado para tomar parte en el mitin pró presos que se celebrará el próximo domingo día 2 de Mayo á las cuatro de la tarde en el local que ocupa el Circulo Republicano, calle de la Azucena núm. 22 (Barrio de las Carolinas.)

Lo que se pone en conocimiento de las mismas, para los efectos consiguientes.

Se ofrece de vosotros y de la C, de la E.

Por el Comité — El secretario, Segundo Garcia.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el coleccionar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total 463 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

Sucesos

Riña y escándalo

En el paseo de Gomis han reñido ayer mañana José Gomis Perez y José Ribes Roma: carreteros de oficio, promoviendo el consiguiente escándalo.

El juzgado entienda en el asunto.

Desobediencia

Vicenta López Barceló, descutió anoche con el vigilante nocturno número 10 por haberle ordenado éste que se retirase.

En la Casa de Socorro le fueron curadas unas erosiones en la muñeca derecha, que dijo que se las produjo el vigilante.

Un mitin

A las Sociedades Obreras de Alicante y á toda la Prensa amante de la justicia.

Compañeros: Hacemos un llamamiento á todas las entidades para si lo tienen á bien el adherirse á la velada que tendrá lugar el día 1.º de Mayo á las ocho de su noche en el Centro de sociedades obreras, (Avenida de Zorrilla, 2) para demostrar al proletariado consciente, el origen y significado de dicha fecha.

En espera de que no faltareis á dicho acto se despide deseándoos salud y revolución social.

Alicante 28-4 915. — El secretario, José Jover.

Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa Grau

Profesora en partos.

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

NOTICIAS

El juzgado de Alicante cita á Miguel Fernandez Sanchiz procesado por estafa.

La Capitanía General de la 3.ª región cita al recluta Julio Roman Sánchez.

Ha sido nombrado maestro interino de la escuelas nacional de niños de Altea, con el sueldo anual de 500 pesetas, don Ricardo Domingo Felipe.

Modista

La conocida modista Josefa Llorca ha trasladado su taller á la calle de Riego, núm. 6, bajo, donde ofrece sus servicios á su clientela.

Se admiten señoritas para enseñanza de corte y confección á precios módicos y convencionales.

Figurines y patronos de las últimas novedades.—Riego, 6, bajos.

El próximo día 2 de Mayo se jugará en Alcoy un partido de balon entre los equipos del «Lucentum Foot ball Club», y el de Arte y Sport.

SE NECESITA.—Un oficial de barbero en Jijona, calle de Regino Soler. Escribir ó presentarse.

El Excmo. Sr. General Gobernador Militar de esta plaza D. Adolfo Villa, ha recibido del Excmo. Sr. Capitán General de la Región, el siguiente telegrama:

«Sirvase V. E. remitirme con la posible urgencia, relación nominal que indique el personal de las guarniciones de esa provincia, que hable algún idioma extranjero esencialmente inglés, alemán ó árabe.»

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

AMA DE CRIA.—Se ofrece para criar en casa de los padres.—Leche fresca.

Daran razón, calle del Gallo, número 12.

A las sociedades obreras

Se invita por acuerdo del Consejo de Delegados de la Casa del Pueblo á las sociedades no adscritas á la misma á los actos que se celebrarán el viernes y sábado de esta semana con motivo de la fiesta obrera del 1.º de Mayo.

Dichos actos consistirán en un mitin que se efectuará el viernes á las nueve de la noche y manifestación el sábado á las diez de la mañana—La Comisión.

Pérdida

El obrero Enrique Botella Galán se ha acercado á nuestra redacción, haciéndonos entrega de un llavero que se ha encontrado en la vía pública.

A la persona que se le haya extraviado pedirá pasar a recogerlo en esta imprenta si acredita ser su dueño.

Alcance postal

El ferrocarril Alicante Alcoy

Madrid.—El ministro de Fomento ha recibido la visita del Presidente del Congreso, Sr. Besada, y la del Sr. Aura Beronat, ambos para rogar al ministro se proceda cuanto antes á anunciar la subasta del ferrocarril de Alicante á Alcoy.

La guerra

Norddeich.—Un vapor inglés, el «Secolo», de la matrícula de Hrimbsby, ha sido torpedeado ayer en el mar del Norte.

Amsterdam.—El cónsul británico hace saber que todos los puertos ingleses se van á cerrar, tanto para los barcos ingleses como para los extranjeros.

Stokholm.—El vapor carbonero sueco «Centre» se ha ido á pique el lunes á la altura del mar de Aland; se supone que á consecuencia de haber chocado con una mina.

Los tripulantes se han salvado.

Más de El Ferrol

Comunican del Ferrol, que los congresistas de la paz persisten en celebrar el Congreso, aunque este no sea público.

Gestionando el permiso

En Madrid se están haciendo gestiones para conseguir el permiso.

¿Será verdad?

Domina entre los congresistas la creencia de que el Congreso ha sido suspendido á pe-

tición de alguna de las naciones beligerantes.

Más congresistas Llegaron más representantes nacionales y extranjeros.

Huelga general

El delegado del Brasil, ha recibido cartas de América del Sur, diciendo que el día primero de Mayo se planteará la huelga general, protestando de la guerra.

Sumarios y encarcelamientos

Ha llegado al Ferrol, el fiscal de la Audiencia de Coruña, con objeto de instruir la causa que se sigue contra varios oradores del mitin del teatro Romea, preparatorio para el Congreso.

Hoy declararon muchas personas.

Se dice que algunos de los oradores han sido encarcelados.

Una hoja

La Sociedad «La Organizadora» nos ha enviado para su publicación la siguiente hoja que se ha repartido profusamente.

«La sociedad de oficios varios «La Organizadora» en junta general, acordó hacer un llamamiento al pueblo trabajador de Alicante para el 1.º de Mayo á las ocho de su noche, en nuestro domicilio social, Avenida de Zorrilla, núm. 2, para explicar al proletariado consciente el origen de dicha fecha á pesar que por medio de esta hoja ya hacemos algo de historia.

En espera de que acudiréis á la gran velada en la que tomarán parte trabajadores que cansados de larga y penosa jornada porque atraviesan, quieren demostrar al pueblo que no se les debe engañar con giras ni otras mil zaramojas que emplean ciertos redentores del obrero ó aspirantes á gobernar que no se fijan más que en su fin particular.

Una vez dicho esto leed á continuación lo que sigue:

1.º DE MAYO

Su origen y significado

A pesar que la historia de 1.º de Mayo se ha explicado en la prensa revolucionaria infinidad de veces, siempre resulta oportuno volverlo á repetir, maximamente, mientras haya interesados en desfigurar la verdad, ante el público desconocedor de estos hechos.

Guiados por este propósito, reseñaremos á grandes rasgos los hechos producidos en el país de los grandes «trusts»; de los multimillonarios, en el país en que las grandes fortunas de unos pocos se hacen tan rápidas como el aumento de miseria de los más. Hagamos historia.

La Federación de los trabajadores de los Estados Unidos y Canadá acordó, en un Congreso celebrado en Chicago el año 1884, declarar la huelga general, en demanda de la jornada de ocho horas, el 1.º de Mayo de 1886. Llegó la fecha señalada, se produjo la huelga, la policía atropelló á los huelguistas, matando é hiriendo á varios y el día 4, mien-

tras un pelotón atacaba á los obreros, estalló una bomba entre las filas de los guardias, matando á diez.

La autoridad no buscó al autor del atentado; detuvo y condenó á muerte á los obreros que, por su oratoria, inteligencia ó actividad, más se habían distinguido en aquel movimiento obrero. Que los detenidos eran inocentes, lo demostraron los trámites del proceso; lo dijo la prensa obrera del mundo entero; lo confirmó, más tarde, la investigación abierta por el gobernador del Illinois íntegramente que puso en libertad á los trabajadores condenados á presidio á consecuencia de aquella hecatombe, publicando, además una memoria en donde se probaba con miles de detalles y de pruebas, que los que habían sido condenados á muerte eran tan inocentes del delito que se les imputó como el mismo presidente de la república norteamericana.

La convicción de que los obreros ejecutados estaban exentos de toda culpa; las circunstancias del asesinato jurídico; la intervención en el hecho tristísimo de la muerte de las madres, amantes y esposas de los sentenciados á la última pena; los discursos solemnes de los presos y la serenidad con que subieron al patíbulo, produjo una gran conmoción en el mundo obrero, y el 1.º de Mayo tomó cuerpo en el espíritu de las masas como una fecha de lucha y de rebeldía.

Los periódicos obreros, socialistas y anarquistas, hablaron mucho tiempo de este accidente; durante los dos ó tres primeros años, el 1.º de Mayo, fecha de la huelga, y el 11 de Noviembre, aniversario del asesinato, fueron días de ingratos recuerdos y de gratas esperanzas. En el ambiente obrero de ambos mundos, flotaba algo que había de tomar forma concreta y resumirse en un hecho que perpetuara la memo-

ria de aquellas infamias y patentizara aspiraciones; el 1.º de Mayo, recuerdo de una huelga formidable y de un crimen horrible, fué consagrado, permitiéndonos la palabra, por el proletariado universal.

Así se siguió, en todos los países, protestando de tamaño crimen hasta que el año 1889 (tres años después) en un congreso socialista que se celebró en París se resolvió que el 1.º de Mayo fuera fiesta de los trabajadores no sabemos si inconscientemente, ó por contrarrestar la protesta revolucionaria que todos los años iba en aumento al llegar esa fecha.

Desde entonces mientras los anarquistas y todos los que sentían en verdad—consagraban esa fecha de luto, de crímenes, á recordar á los caídos, no, como idolatrándolos, sino para demostrar á burgueses y gobernantes que no se hacían cómplices de tales crímenes; mientras, decimos, los oprimidos y conscientes de verdad hacían esto, los socialistas organizaban—y lo hacen aún—fiestas campestres, bailes y todas clases de diversiones, como si fuera posible, que los oprimidos y explotados pudieran tener día señalado y deseos de hacer fiesta, viviendo como viven en un régimen social en que todo convida á rebelarse, á hacer tablas con todo lo que les obliga á llevar una vida de miseria y esclavitud en vez de dedicarse á engañarse á sí mismo, olvidando sus penurias y entregándose á todas clases de diversiones.

Para el pueblo que sufre las consecuencias de este régimen social, no puede haber día de fiesta sino aquel, en que desembarazándose de todas las ligaduras que le oprimen, pueda vivir una vida feliz, siendo dueño de lo que le conceda la naturaleza, de lo que le pertenece como fruto de su trabajo y

sea dueño de su personalidad para poder desenvolverse como mejor le plazca.

Entonces, y únicamente á ese precio, puede el pueblo consagrar un día determinado á hacer fiesta; pero mientras continúe siendo esclavo de la propiedad privada y el Estado, el pueblo debe protestar y rebelarse continuamente, deslindado posiciones y no asociándose á esas fiestas que denigran y que no han de ser muy beneficiosas para el pueblo que sufre, cuando los mismos gobiernos y la prensa burguesa se asocia, el uno declarando día feriado el 1.º de Mayo, y los otros, publicando ediciones extraordinarias y en colores, explotando así la candidez de los incrédulos trabajadores.

Compañeros, una vez leída esta hoja solo nos resta deciros que hagais un concienzudo examen de ella y mediteis lo que se os dice y esperamos acudiréis á la velada antes mencionada para que los oradores os den más explicaciones si es que no las teneis ya suficientes y así será de la única forma que podremos demostrar á estos aprovechados vividores que al pueblo no se le engaña con procesiones, músicas y giras, etc., etc., por entender que de esto no se saca nada útil y provechoso para la clase trabajadora.

Al mismo tiempo también hemos de decir á los que vayan á dicha manifestación que la comisión que vá á hacer entrega de las conclusiones, no sacará nada de provecho pues lo único que se saca en estas ocasiones es granjearse las simpatías con la primera autoridad.

Compañeros, no queremos seguir dando más explicaciones sobre este particular pues no podríamos terminar; lo que si os decimos que si no quereis ser considerados como borregos, espe-

ramos si es que teneis algo de dignidad el que no acumuleis fuerzas á esa procesión que es muy probable se realice el 1.º de Mayo.

La sociedad «La Organizadora» espera que á la velada organizada para conmemorar la fecha de los mártires de Chicago, acuda gran número de obreros, para que asociándose á lo expuesto por la presente hoja, deduzcan las lógicas consecuencias del verdadero origen y significado de esta luctuosa fecha, separándose de jolgorios que lejos de conquistar mejoras, sirven para contener el avance del proletariado.

¡Proletariado consciente, no falteis!

LA COMISION DE PRENSA.

MONOVAR

Satisfechos

Si nos atenemos al decir de nuestros agricultores, con la reciente y oportunitísima lluvia ha quedado solucionada en Monóvar la crisis del trabajo; el regocijo por tan fausto motivo es general. Nuestro limpio cielo ha recibido la ahagadora visita de esas benditas nubes portadoras del agua, y al derramarse sobre la tierra tan precioso liquido, sonrien todas las vegetaciones y sonreimos todos, ante el augurio de una próxima y abundante cosecha de cereales.

La emigración de nuestros braceros hacia tierras extrañas, podemos considerarla ya, como terminada, pues con el último «bautismo» de agua recibida por la tierra y sus plantas, aumentarán los trabajos agrícolas y la clase trabajadora en general se verá libre de ese maldito paro forzoso que á manera de condena inapelable, les fué impuesto por los elementos engendradores de las lluvias,

Probó, falsamente, como aquella no se había movido del lado de sus amigos, persuadió á la gente de que Nicra y Alessio se entendían, y al ser sorprendidos por su familia inventaron esa agresión para echar la culpa sobre el odiado enemigo, salvándose á sí mismos.

De esta manera la maldad y la calumnia mancharon la inocencia de la pobre muchacha y la honradez del joven que siempre la respetó como á una hermana.

Nicra ignoró tal infamia, que Lemán y Santa supieron más tarde por Ambrogio.

El padre de Alessio, por evitar habladurías y no sabiendo discernir lo verdadero de lo falso, aunque creyendo á su hijo inocente, le alejó del pueblo enviándole con un tío capitán de marina, que deseaba que su sobrino siguiera su carrera.

Alesio obedeció llevando el alma destrozada, pero la frente erguida, y jurando que volvería para vengar á Lemán y á su hija, y castigar á Oscar, el cual, entretanto, seguía triunfando,

Entonces Lemán, agarrando una mano de Santa, la llevó á su despacho, encerrándose con ella.

—¡No hay justicia!—exclamó cayendo sobre una butaca.—Dios no escucha mis rezos, y deja que la obra de los malvados se cumpla. ¿Has comprendido lo que le pasa á Nicra? Lo que yo temía ha sucedido; ¡mi hija es madre!...

Santa bajó la cabeza en silencio.

—Madre, ¿comprendes? ¡sin que la sombra de un hombre haya nunca turbado su inocencia; madre, sin que un pensamiento impuro haya enturbiado su frente; sin conocer los misterios de la humanidad; sin un marido sobre quien fiar confiada su vista, prestándole orgullosa su criatura! ¿Y podré yo vivir sin abofetear á aquel miserable? ¡sin matarle!

—¿Es que con eso repararás el daño que hizo?—contestó Santa levantando la cabeza.—No es á nosotros á quienes toca juzgar á ese malvado, sino á Nicra, que tendrá que saber lo que hasta hoy le hemos ocultado, pues no habrá más remedio que decirte la verdad.

—¿Y si la verdad la mata?

—Entonces te juro que yo no apartaré tu mano, sino que te ayudaré á vengarte.

Y su faz tomó una expresión tan enérgica, que Lemán admirándola sintió su corazón algo confortado.

—¿Quién es le dirá?

Consuelo Pascual

Profesora en partos. Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en ginecología menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso. Material completo para la enseñanza y prepección.

PRECIOS MODICOS. Zaragoza núm. 6, principal

Bar CHUPITO

El cuerto de la Enfaguara pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrará toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharro.

Hay mesas de recreo para dominos. A todo el público se le servirá á 5 y 10 céntimos.

A los bañados 25 pesetas la copa.

NUEVA SOMBRERERIA J. Acovedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. Ultime novedades en sombreros.

PRECIO FIJO. Altamira 12, (antes Princesa)

Sebastián López Colomina

Querer con gran jemer, calchibón y lomo de la acreditada marca de Vichy Vitat el establecimiento de Sebastião López Colomina.

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.--ELDA

Clases especiales preparatoria del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo métodos honorarios. Para informes en esta redacción.

Trabajos comerciales. Membretes. Tarjetas. Cartas. Memorandums. Talonarios. Facturas. Sobres. Recordatorios y esquemas mortuorias

Tipografía Obrera

ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8 ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

Table with 2 columns: Subscription type and Price in Pesetas. Includes rates for Alicante (1 month), outside capital (trimester), and foreign (semester).

Números sueltos

Table with 2 columns: Type of issue and Price in Pesetas. Includes daily and extra issues.

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A

Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Madrid á las 22 horas. Tren mixto: Sale á las 6'45 horas...

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. Correo de Murcia: Sale á las 4'5 horas...

Diversiones públicas

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. Preferencia, 15 céntimos.

Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas. Preferencia, 15 céntimos.

Tipografía Obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8 Alicante

Pasaron tres meses, durante los cuales pareció reinar la calma en la familia Leman, la condena en rebeldía había dejado al médico indiferente, encontrándose seguro lejos del pueblo; además la ofensa que Oscar había hecho no era nada ante el ultraje inferido á su hija, ultraje que Leman le ocultó por temor á una catástrofe, dado el estado de Nicra.

Leman había dejado la boardilla de Vachetto, refugiándose en la casita que su ilustre profesor había puesto á su disposición, y en ninguna parte hubiera podido estar con más seguridad.

Santa figuró como dueña de la quinta con el nombre de su difunto marido, que nadie en Turin había conocido. Luca y Romana habían seguido á los amos; el primero, además de hacer de hortelano y jardinero, debía proveer á la familia de todo lo que necesitase, y Romana ejercía de cocinera y doncella.

El profesor R... que tanto se había interesado por la

desventurada familia, tan probada por la desgracia, era el único que frecuentaba la casa, y había regalado á Nicra un perro de excelente raza, muy joven y juguetón, que se le llamó Moloc. Este no dejaba jamás á su ama, tomándole tal cariño, que por la noche dormía atravesado en la puerta de la habitación de la joven, haciéndole la guardia.

Si Santa y su sobrina salían de noche, no necesitaban más compañía que el perro, que no dejaba que nadie se les acercase; por lo demás, ellas salían poco, y nunca iban al centro de la ciudad.

Leman salía pocas veces; le bastaba la compañía de su hija y su hermana. Nicra no estaba contenta más que al lado de su padre; le sonreía como cuando era niña.

La muchacha no hablaba nunca de Alessio, aunque le recordaba siempre. Comprendió que para la seguridad de su padre tenía que renunciar á la felicidad de ser amada, y aceptaba resignada tal sacrificio.

Tres meses habían pasado en relativa calma; cuando una mañana Nicra, que hacía una semana que estaba de licada, aunque asegurase que se sentía perfectamente, mientras estaba sentada á la mesa con su padre y Santa, fué presa de náuseas y se desmayó.

En seguida se la transportó á su cama, donde volvió en sí; quiso levantarse, pero su padre, emocionadísimo, le rogó que reposase, acobardado por dormirse profundamente.